

საქართველოში მართლმადიდებლობისთვის აპატიმრებენ

„აცხონენ უფალო ერი შენი და აკურთხე სამკვიდრებელი შენი, ძლევაჲ ჯვართა ბარბაროსთა ზედა ღვთივ დაცულსა ერსა ჩვენსა მონაიჭე და საფარველსა ქუეშე მისსა დაიცევ, რაფთა ვიტყოდეთ, უფალო, დიდება შენდა“ – ამ გალობით შეხვდა 8 მართლმადიდებელი განსასჯელი მათ მიმართ გამოტანილ უსამართლო და ცილისმწამებლურ განაჩენს, რომელიც მას გამოუტანა თბილისის საქალაქო სასამართლომ ხელისუფლების მითითებით. სწორედ ასეთი იყო, პირველ-რიგში, საქართველოში აშშ-ს ელჩის, ბ-ნი ბასის დაკვეთა, რომელემაც ტელეკომპანია „კავკასიის“ ინციდენტთან დაკავშირებით პირველ დღეებშივე გააკეთა განცხადება და გამოთქვა იმედი, რომ საქმე სათანადოდ იქნებოდა გამოძიებული, ხოლო ამ განცხადებიდან რამდენიმე დღეში ეწვია ილიას სახელობის უნივერსიტეტს, რითაც პატივი დასდო ბ-ნი გიგი თევზაძეს და მასთან ასოცირებულ იმ ერთ მუჭა პიროვნებებს, ე.წ. ლიბერალებს, რომლებიც „კავკასიის“ ინციდენტში მართლმადიდებლებთან დაპირისპირებულ მხარეს წარმოადგენდნენ. ამ ქმედებით აშშ-ს ელჩმა, ნებსით თუ უნებლიედ, თვალნათლივ დაანახა საქართველოს ხელისუფლებას, თუ როგორი მართლმსაჯულება უნდა ეწარმოებინა და ვინ უნდა დაესაჯა.

სახელმწიფო ბრალდებამ შეითიხნა საქმე 8 მართლმადიდებელის წინააღმდეგ, რომელთაგან 6 სტუდიაში მიწვეული სტუმარი იყო, და წამოუყენა მათ კონკრეტული ბრალდება, დაკვალიფიცირებული საქ სსსკ 154-ე (ჟურნალისტური საქმიანობისთვის ხელის შეშლა) და 239-ე (ხულიგნობა) მუხლების მოთხოვნით. აღსანიშნავია, რომ სახელმწიფო ბრალდებამ წარმოადგინა 32 მოწმე, აქედან 24 პოლიციელი, 2 დაზარალებული, დანარჩენები – ტელესტუდიის თანამშრომლები და ე.წ. ლიბერალთა წარმომადგენლები. დაცვის მხარეს სასამართლომ მხოლოდ ერთი მოწმის წარმოდგენის ნება დართო. უნდა აღინიშნოს, რომ პოლიციელთა გარდა ყველა სხვა მოწმემ, მათ შორის დაზარალებულებმა, 8 მართლმადიდებელი განსასჯელი უდანაშაულოდ ცნო იმ ბრალდებაში, რომელიც მათ წაუყენეს. მხოლოდ 23-მა პოლიციელმა, რომელთაგან ზოგი დამკავებელი იყო, ზოგიც - ამომცნობი, მისცა განსასჯელების წინააღმდეგ ერთმანეთის საწინააღმდეგო, დაუსაბუთებელი ჩვენება. სასამართლო განხილვამ თვალნათლივ აჩვენა, რომ თვით ბრალდების მიერ წარმოდგენილი საქმითა და მასალებით, პოლიცია კავკასიის ეზოში მომხდარ ინციდენტს არ შესწრებია, – აგი ამ ინციდენტიდან 10-15 წუთის მერე მოვიდა ადგილზე, – ხოლო პოლიციის ხალხთან ერთად სტუდიაში შესვლის შემდეგ ყველაფერი ზედმიწევნითაა ასახული ვიდეოფირზე, რადგან სტუდიაში ამ მოვლენას რამდენიმე ვიდეოკამერა იღებდა. ეს ვიდეომასალა თავად ბრალდებამ წარმოადგინა და მასზე არ არის დაფიქსირებული არც ერთი კადრი ჩხუბისა, გინებისა თუ გადაცემის ჩაშლის მოთხოვნისა. ამის შემდეგ პოლიცია იწყებს უსისტემოდ დაპატიმრებებს, აიყვანა განსასჯელთაგან 3, ასევე „კავკასიის“ ოპერატორი და ადვოკატი, – ეს უკანასკნელნი სტუდიის თანამშრომლებმა პოლიციას ხელიდან გამოსტაცეს. დანარჩენი 5 განსასჯელი დააკავეს პოლიციის მთავარ სამმართველოში, სადაც ისინი საკუთარი ნებით იყვნენ მისულნი ჩვენების მისაცემად. დაკავების მოტივი კი ასეა საქმეში დაფიქსირებული – რომ არ მიმალულიყვნენ (!). არც ერთ დაკავებულს დაპატიმრების მოტივად წაყენებული არა აქვს დაკავება დანაშაულზე წასწრების დროს. ამგვარად, პოლიციამ მისცა ჩვენება იმ მოვლენების შესახებ, რომელიც მას არ უნახავს, ამასთან – არარსებული ინტერპრეტაციით.

დაზარალებულებმა ცალსახად აღნიშნეს, რომ მათ არავითარი პრეტენზია არა აქვთ მსჯავრდებულების მიმართ და მოითხოვენ საქმის რეალური გამოძიება. სამართლებრივი ნონსენსია, როდესაც ერთ-ერთი ბრალდება ჟურნალისტური საქმიანობის ჩაშლაა, ხოლო გადაცემის წამყვანი საქმეში დაზარალებულად არ იყო წარმოდგენილი, არამედ მხოლოდ მოწმედ. ამ წამყვანმაც სასამართლოზე განსასჯელთა უდანაშაულობა დაადასტურა.

საქმეში დარღვეულია თითქმის ყველა დოკუმენტი: დაკავების, ჩხრეკის, ამოცნობის ოქმები, თუმცა შუამდგომლობა მათი არ ცნობის შესახებ სასამართლომ არ გაითვალისწინა. ასევე უპრეცედენტო იყო სასამართლოს მიერ თავდების შუამდგომლობების არგათვალისწინება, ეს იმ დროს, როდესაც რამდენიმე პარლამენტარის, მათ შორის პარლამენტის თავმჯდომარის მოადგილის, გარდა შუამდგომლობის წერილით სასამართლოს მიმართა საქართველოს ეკლესიის ორმა მიტროპოლიტმა, მათ შორის პატრიარქის წარმომადგენელმა ქორეპისკოპოსმა, მაგრამ სასამართლომ უგულებელყო ისინი. აი, ასეთი სამაგალითოდ

დამსჯელი სასამართლო ჩაატარა ხელისუფლებამ თავისი დასავლელი, დემოკრატიის აბუჩად ამგდები პარტნიორების დაკვეთით, მართლმადიდებელთა დასჯისა და დაშინების მიზნით. უნდა აღინიშნოს, რომ მსჯავრდებულები ის მართლმადიდებლები არიან, რომლებიც იბრძვიან ეკლესიისა და სარწმუნოების, ეროვნული ცნობიერების დასაცავად, ეწინააღმდეგებიან უზნეობისა და გარყვნილების გავრცელებას ქვეყანაში. მათ იმ უსამართლო სასამართლოშივე დაამარცხეს ბოროტება: როდესაც მოსამართლე მათ განაჩენს კითხულობდა, ისინი გალობით შეხვდნენ ცილისმწამებლურ განაჩენს და ღალატდებდნენ: „უფალო, დიდება შენდა!“

მართლმადიდებელ მშობელთა კავშირი

To Arrest People for Orthodox Belief in Georgia

O, Lord, save Your people, And bless Your inheritance.
Grant victories to the Rulers over Barbarians.
And by virtue of Your Cross, Preserve Your commonwealth.
In order to say; Glory to You, Lord” _

With this chant 8 orthodox Christian defendants met unfair and slanderous sentence passed by Tbilisi City Court under the government instructions. Such was, first of all, an order of American Ambassador to Georgia, Mr. Bass, who in the very first days made a statement about the incident in Television Company “Caucasia” and expressed hope that the case would be properly investigated. In several days following this statement he visited Ilia Chavchavadze State University. By doing so, he showed his respect to Mr.Gigi Tevzadze and to a handful of individuals, so called “liberals” associated with him, representing an opposition party against the Orthodox Christians during the “Caucasia” incident. Acting in this manner the American Ambassador clearly showed the Georgian Government what kind of Justice was to be administered and who was to be punished.

The State Prosecutor patched up the case against 8 orthodox Christians, 6 of whom were invited guests to the studio, and brought concrete charge home to them, qualifying according to 154-th clause of Georgian Criminal Code (Intervention of Journalistic Activity) and 239-th (Hooliganism). It is noticeable, that the State Prosecutor presented 32 witnesses, 24 of which were policemen, 2 victims, others –TV channel employees and representatives of the so called “Liberals”. The Court allowed the Defense to present no more than one witness. It should be remarked that the eight orthodox Christian defendants were recognized guiltless by all the witnesses, including the victims, except the policemen. Only 23 policemen, some of which were in charge of arresting and the rest were responsible for identifying the accused, gave contradictory and groundless evidences. From the very materials presented by the prosecutors during the court discussion it was revealed that the police hadn’t had witnessed the incident occurring in the yard of the Caucasias television. It came up to the place 10-15 minutes later after the incident was over. Everything happening in the studio was thoroughly shot on videotapes, since several video cameras were recording the event. These videotapes were presented by the prosecutors themselves and they depicted not a single picture of quarrel, swear or demand for stopping the program. Afterwards, the police began unsystematic arrests and detained 3 of the defendants, as well as an operator and a lawyer of the “Caucasia” television –who were snatched out of the hands of the police by the television employees themselves. The rest 5 of the accused were detained in the Central Police Administration, where they came on their own to give testimonies about the incident. The detention motive was –concealment prevention. (?) None of the detainees was arrested with the motive of catching red-handed. Thus, the police gave their own non-existing interpretations of the events, never witnessed by them since the incident had already been over 15 minutes before their arrival.

The victims flatly declared that they had no claims against the convicted and demanded for a real investigation. Legally it is nonsense that the TV anchor was presented in the case not as a victim, but as a

witness, while one of the charges was journalistic activity intervention. The very host of the program solemnly confirmed the innocence of the defendants at the court.

Almost all the documents in the case are breached: detention, search, identification reports. Regardless these facts, the court did not consider the petition for neglecting these documents. The court took an unprecedented action by ignoring petitions for several warranties. Besides the several MPs and the Vice-Speaker of the Parliament, the petition was presented by two Metropolitans, including the Chorus Bishop of the Patriarch of All Georgia, but in vain, the court neglected all of them. Such an exemplary justice aimed at punishing and intimidating Orthodox Christians was carried out by the Georgian Government under the orders of their western partners neglecting democracy. It should be remarked that the convicted are those persons who fight to defend the church and belief, national consciousness, who contradict spreading immorality and wickedness in the country. They defeated the evil at the very court: when the judge was reading their sentence, the 8 convicted met this defamatory verdict chanting and praying in the hall of the court: _"Glory to you, Lord!"

Union of Orthodox Parents

Сегодня в Грузии причиной ареста может стать православная вера

«Спаси, Господи, люди Твоя, и благослави достояние Твое, победы на сопротивных даруя, и Твое сохраняя Крестом Твоим жительство» - вот так песнопением встретили 8 православных подсудимых несправедливый и лживый приговор, вынесенный по указанию властей Тбилисским городским судом. К принятию такого решения побудил в первую очередь посол США в Грузии г-н Бас, который сделал заявление в первые же дни после инцидента на телестудии «Кавказ» и высказал надежду, что дело будет расследовано соответствующим образом, а через несколько дней после заявления посетил университет имени Ильи Чавчавадзе (университет Ильи) и воздал почести г-ну Гиги Тевзадзе и приближенным к нему нескольким персонам, т.н. либералам, которые и являлись противоборствующей с православными стороной во время инцидента на телестудии «Кавказ». Эти действия г-на посла стали сигналом для правительства Грузии, подтолкнувшего правосудие к несправедливому и клеветническому решению.

Государственное обвинение сфабриковало дело против 8 православных молодых людей, из которых шестеро были приглашены на передачу в качестве гостей, и выдвинуло конкретное обвинение по статьям 154 (чинить препятствия журналисту при выполнении им профессиональных обязанностей) и 239 (хулиганство) УК Грузии. Следует отметить, что Государственное обвинение представило 32 свидетеля, из них 24 полицейских, 2 пострадавших, остальные –сотрудники телестудии и т.н. либералы. Тогда как защите позволили представить только одного свидетеля. И что самое важное, за исключением полицейских, все свидетели, в том числе и пострадавшие, дали показания в пользу 8 православных подсудимых и признали их невиновность в предъявляемом им обвинении. Только 23 полицейские, из которых одни участвовали в задержании подсудимых, другие – в их опознании, дали суду взаимоисключающие и необоснованные показания. О лживости показаний полицейских свидетельствует следующее обстоятельство: телепередача «Барьер» началась в 22.15 7-го мая текущего года. Вторая рекламная пауза была объявлена раньше времени - в 23.15. Причиной тому послужил провокационный и обструктивный уход представителей т.н. либерального крыла во время трансляции передачи в прямом эфире, который последовал после провокационных заявлений с их же стороны. Рекламная пауза продолжалась 18 минут, во время которой и произошёл инцидент на прилегающей к студии «Кавказ» территории, - драка между сотрудниками телестудии и неустановленными лицами. Инцидент был исчерпан к 23.33 и передача «Барьер» вновь появилась в эфире, т.е. все сотрудники телекомпании и 6 из 8 подсудимых в это время уже находились в студии. Только после этого, в 23.45., в полицейское отделение поступает анонимный звонок и через 5-10 минут полицейские оказываются на месте происшествия. Об этом свидетельствует и судебное рассмотрение дела, которое из материалов, представленных самим обвинением, проясняет тот факт, что полицейские в момент правонарушения не

находились на территории телестудии, а , следовательно, не были и свидетелями происходящих там событий; они оказались на месте происшествия только через 10-15 минут после того, как инцидент был исчерпан; что касается событий на телестудии, когда туда уже вошли полицейские и гражданские лица, их снимали несколько видеокамер и, таким образом, они запечатлены на видеоленте. Эти видеозаписи представила сторона обвинения, в них нет ни одной сцены драки, словесных оскорблений или призывов помешать вести телепередачу. После этого полицейские начинают абсолютно хаотически арестовывать людей, они задержали 3 из 8 подсудимых, а также оператора телекомпании «Кавказ» и адвоката, - этого последнего высвободили из рук полицейских сотрудники студии. Остальные 5 подсудимых были задержаны в Главном полицейском управлении, куда они по собственной воле пришли давать показания. Мотив задержания – «подозреваемые могут скрыться»?!. Ни один обвиняемый не был задержан в момент совершения преступления. Таким образом, полицейские дали показания по происшествию, свидетелями которого они не были, инциденту, который был исчерпан за 10-15 минут до их прихода, вместе с тем – абсолютно нереально интерпретируя события. Пострадавшие открыто заявили, что не имеют никаких претензий к задержанным и призвали к объективному расследованию дела. Правовым нонсенсом можно считать одно из обвинений, предъявленных подсудимым, -чинить препятствия журналисту при выполнении им профессиональных обязанностей,- в то время как сам журналист представлен в деле не как пострадавший, а как свидетель, который также подтвердил непричастность подсудимых к рассматриваемому делу. В деле прослеживаются правовые нарушения по всем типам протоколов: задержания, обыска, опознания - и несмотря на это, суд не удовлетворил официальную просьбу защиты о признании их недействительными. Беспрецедентным оказалось решение суда, не принявшего во внимание хадатайство нескольких парламентариев, в том числе заместителя Председателя парламента, об освобождении подсудимых под залог, кроме того судья отклонил петицию, с которой обратились в судебные органы два митрополита Грузинской Церкви, в их числе хорепископ, представитель Патриарха. Таким образом, суд игнорировал просьбу одних из самых авторитетных представителей грузинской общественности и вынес обвинительный приговор православным христианам, борющимся за веру и чистоту Церкви, за защиту национального самосознания, открыто выступающим против безнравственности и разврата, которые уже многие годы культивируются в нашей стране.

Вот так правительство Грузии, выполняя указания своих западных партнеров, которые ни во что не ставят принципы демократии, осудило борцов за веру, преследуя далекую цель- напугать общественность, и чтобы впредь неповадно было.

Они же, подсудимые, 8 парней, христианским смирением побороли зло в лице несправедливого правосудия и дали верующим пример истинной храбрости, встретив песнопением клеветнический и лживый приговор, от которого содрогнулся весь зал суда, славословием Господу нашему, Иисусу Христу: « Слава Тебе, Господи.»

Союз Православны Родителей